

den Teig im Backtroge gehörig durchgeknetet, dann formt er seine Waaren daraus, läßt sie aufgehen und schiebt sie endlich in den Backofen, um sie gahr zu machen. — Unredliche Bäcker versehen zuweilen ihr Backwerk mit schädlichen Dingen, z. B. mit Pottasche, und versündigen sich dadurch auf's Höchste. Wird der Betrug von der Obrigkeit entdeckt, so wird er scharf geahndet, und im Wiederholungsfalle dem Verbrecher sofort das Handwerk gelegt. Auch wird es streng bestraft, wenn das Brod zu leicht gefunden wird. Deshalb wägt dort auf dem Bilde der Meister gewiß seine

Waare, denn er will seiner Sache gewiß sein, und hat keineswegs Verlangen darnach, in Strafe genommen zu werden.

Fig. 5. An den feuerfesten Gewölben und dem Hochofen sehen wir, daß wir eine Erzgießerei vor uns haben. Des Feuers Kraft wirkt da gewaltig, und zwingt das erzhaltige Gestein, seinen Reichthum von sich zu geben. Die drei Gesellen rechts schüren das Feuer, während der Meister links den Bruch eines frisch gegossenen Erzes prüfend beschaut.

### Taf. 5.

## Der Spiegel.

(Su Fig. 1 und 7.)

Da Wilhelmine die ganze Woche über außerordentlich fleißig, reinlich und artig gewesen war, und weder ihren Lehrern noch ihren Aeltern irgend Anlaß zu Klagen gegeben hatte, so erlaubte die Mutter dem guten Kinde am Sonntage, zu Nachmittag ihre kleinen Freundinnen aus der Nachbarschaft einzuladen, und sie mit süßer Chokolade zu traktiren. — Die Kinder kamen an; es waren Hannchen, Luischen und Gustchen. Als sie Kuchen gegessen und Chokolade getrunken hatten, wurden die Puppen und Puppenwagen hervorgeholt und es wurde gespielt. Das dauerte eine ganze Weile

und die Kinder wären seelenvergnügt gewesen, wenn nicht Hannchen am Ende unartig worden wäre. — Schon ein Paar mal hatte sie ihre Puppe auf den Tisch neben den Spiegel gestellt, obwohl ihr Wilhelmine gesagt hatte, daß die Puppe leicht umfallen und den Spiegel beschädigen könne. — Hannchen hörte aber nicht auf die Warnungen, sondern wurde nur verdrießlich, stellte sich ganz böse an das Fenster, und ließ die Puppe ruhig beim Spiegel stehen. Was geschah? Erstens bekümmerten sich die andern kleinen Mädchen um Hannchen nicht mehr, und zweitens traf ein, was Wil-